
Verein Erlebnisraum Tafeljura 
 

5. Jahresversammlung vom Donnerstag, 29. Mai 2008, 19.30 h 
Gemeindezentrum Tecknau 
 
Protokoll 
 
Anwesend: 38 Vereinsmitglieder und Gäste 

Entschuldigt: Zahlreiche Entschuldigungen, darunter Johann Schneider (Vorstand) 

Sitzungsleitung: Martin Rüegg 
Protokoll: Urs Chrétien 
 

1. Begrüssung, Traktandenliste, Wahl der StimmenzählerInnen 
Der Präsident begrüsst die erschienenen Mitglieder und Gäste sowie die Vertreter der 
Medien. Landratspräsidentin Esther Maag und die Tecknauer Gemeinderätin Elena Leserri 
überbringen Grussworte. Die Traktandenliste wird genehmigt 

2. Protokoll der 4. Jahresversammlung vom 5. Juni 2007 
Das Protokoll der Jahresversammlung vom 5. Juni 2007 wird einstimmig genehmigt.    

3. Jahresbericht 2007/08 
Präsident Martin Rüegg verweist auf den schriftlichen Jahresbericht, welcher zusammen mit 
der Einladung verschickt worden ist. Er hebt speziell den grossen Erfolg der 
Posamenterprodukte, die Rebmauern in Maisprach, die Erlebnispfade und den Jurapark 
Nordwestschweiz hervor. Der Jahresbericht 2007 wird einstimmig genehmigt.  

4. Jahresrechnung 2007/08 mit Revisorenbericht 
Die Kassiererin Ginette Zeugin stellt kurz die Jahresrechnung vor. Sie liegt an der 
Versammlung in gedruckter Form vor. Die Rechnung schliesst mit einem Mehrertrag von 
10'328.56 Franken. Damit erhöht sich das Eigenkapital des Vereins auf Fr. 32'023.46. 
Heinz Schweingruber verliest den Revisorenbericht, dankt der Kassiererin für die geleistete 
Arbeit und stellt den Antrag zur Genehmigung der Rechnung. Diesem wird in der Folge von 
der Versammlung einstimmig zugestimmt. 

5. Budget 2008 
Die Kassiererin Ginette Zeugin erläutert das Budget, welches einen Mehrertrag von 800 
Franken vorsieht. Das Budget wie auch das Jahresprogramm gelten für den Zeitraum von 
April bis Dezember 2008, weil der Verein das Vereinsjahr neu auf das Kalenderjahr 
abstimmt. 
Die Versammlung stimmt dem Budget, welches in gedruckter Form vorliegt, einstimmig zu.  

6. Verabschiedungen und Wahlen 
Martin Rüegg dankt dem abtretenden Vorstandsmitglied Daniela Schaub herzlich für ihre 
geleisteten Dienste und überreicht ihr ein Geschenk. Er dankt auch dem abtretenden 



Revisor Rudolf Syz für seine langjährigen Dienste und für seine grosszügige finanzielle 
Unterstützung beim Druck des Newsletters und des Briefpapiers. 
Unter Leitung des Wahlpräsidenten und künftigen Landratspräsidenten Peter Holinger  
werden die neuen Vorstandsmitglieder Susanne Hablützel, Christian Tanner und Ueli Frei 
sowie die bisherigen 7 Vorstandsmitglieder Dora Meier, Lydia Gysin, Vreni Wüthrich, Ginette 
Zeugin, Ueli Pfister, Johann Schneider und Urs Chrétien in globo und der Präsident Martin 
Rüegg einzeln für ein weiteres Jahr mit Applaus bestätigt.  
Auch die Rechnungsrevisioren Heinz Schweingruber (bisher) und Kilian Glauser (neu) 
werden einstimmig gewählt. 

7. Mitgliederbeiträge 
Der Vorstand schlägt vor, die Mitgliederbeiträge unverändert zu lassen:   
Einzelmitglieder: Fr. 50.– 
Familienmitglieder: Fr. 80.– 
Kollektivmitglieder: Fr. 200.– 
Die Versammlung stimmt diesem Antrag einstimmig zu. 

8. Jahresprogramm 2008 
Das Jahresprogramm 2008, welches mit der Einladung allen Mitgliedern zugestellt wurde, 
wird von Dora Meier vorgestellt. Sie streicht folgende Themenkreise heraus:  
– Produkte aus der Region vermarkten. 
– Unbekanntes und Vergessenes erleben. 
– Der Natur ihre Vielfalt zurückgeben. 
Das Jahresprogramm wird einstimmig genehmigt.  

9. Jurapark Nordwestschweiz 
Martin Rüegg berichtet über die Aktivitäten des Vereins zur Schaffung eines kantons-
übergreifenden Regionalen Naturparks im Jura: Ein im Dezember 2007 eingereichtes 
Gesuch an den Lotteriefonds zur Finanzierung der nächsten Schritte (insbesondere des 
Managementsplanes) ist noch immer hängig. Der Kanton scheint dem Gesuch gegenüber 
grundsätzlich positiv eingestellt zu sein. Ein Entscheid ist bis Ende Juni in Aussicht gestellt 
worden. Um die vielseitigen Aktivitäten im Perimeter besser aufeinander abzustimmen, ist 
ein Treffen mit diversen Organisationen aus dem Raum Reigoldswil/Waldenburg geplant. 
Die Region Thal hat die Eröffnung des Naturparks Thal bereits offiziell gefeiert, obwohl der 
Bund erst im Herbst einen ersten Anerkennungsentscheid fällen wird. 

10. Diverses 
Keine Wortmeldungen 

 
Ende der Sitzung: 20.25 h        23.6.08 uc 

 

Nach der Sitzung präsentiert Simon Hartmann das Referat: 

„Metrobasel und Naturpark – Gegensatz oder Ergänzung?“ 


